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INDISCHES  FORUM 

“Mahatma Gandhi“ e.V. 

Schleusinger Straße 12 

12687 Berlin 

 

E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de 

 

30.08.2016 

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi” e.V. 

 

Ort bei Roman Bansen 

Datum 20.07.2016 

Zeit 19.00 – 21.00 Uhr 

Protokollführung Linda Hübner 
 

Vorstandsmitglieder 

☒Roman Bansen 

☐Franziska Suckow 

☒Jutta Nitschke 

☒Linda Hübner 

☐Björn Kümmel 

☒Sebastian Keller 

☐Alexander Nitschke 

Als Gast 

   ☒Anke Keller       ☐Helga Ottow   

Tagesordnung 

 TOP Bezeichnung 

 0 Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung 

 1 Jugendhaus 

 2 Mukut in Deutschland 

 3 Mitgliederversammlung 

 4 Unterstützung nach der 12.Klasse/Ausbildung im Rahmen des Stipendienprogramms 

 5 Homepage 

 6 Aktuelle Situation in Chaibasa 

 7 Jutebeutel-Projekt 

 8 Schulpartnerschaft 

 9 Nicht-zahlende Mitglieder 

 10 Infos über die Stipendiaten in Chaibasa 

 11 Veranstaltungen 

 12 Vorbereitung Indienreise Kindergärtnerinnen 

 13 Neue Süd-Nord-Freiwillige 

 14 IndFo-Reise nach Chaibasa 

 15 Kalender 

 16 Theaterprojekt 

  

Legende: 

 

I = Information, A = Aktivität, B = Beschluss, D = Diskussion  
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TOP Art Thema   

0 I Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung   

  
Die Sitzungsleitung übernimmt Linda. 

Das Protokoll der Sitzung vom 02.05.2016 wird verlesen und angenommen. 

  

1 I,A Jugendhaus         Wer: Roman, Mukut   

 

 Das Jugendhaus ist fertig gebaut und wurde feierlich eingeweiht. Auf Facebook hat 

Mukut viele Fotos vom Bau und der Feier gepostet. Roman wird auch auf unserer 

Homepage darüber berichten. Bezüglich der Einrichtung des Büros wollen wir Mukut 

fragen, ob er Ideen dazu hat. Wir überlegen des Weiteren, ob es sinnvoll wäre, eine 

Vereinbarung mit der Gemeindejugend aufzusetzen, in der bestätigt wird, dass das 

Indische Forum (Mukut vor Ort) die Räumlichkeiten nutzen kann. 

  

2 I Mukut in Deutschland         

 

 Mukut wird vom 22.8. bis 6.9.2016 im Rahmen der Nachbereitung des weltwärts-

Programms nach Deutschland kommen. In dieser Zeit soll auf jeden Fall ein 

Vorstandstreffen stattfinden. 

  

3 I Mitgliederversammlung   

 

 Die Mitgliederversammlung fand erfolgreich statt. Nähere Informationen dazu finden 

sich im Protokoll. Im Anschluss an die Mitgliederversammlung wurde der Finanzbericht 

samt Rechnungslegung abgewickelt und wenige Tage später abgeschickt.  

   

4 I 
Unterstützung nach der 12.Klasse/Ausbildung im Rahmen des Stipendienprogramms 

Wer: Jutta, Mukut 

  

 

 Zu diesem Thema wurde auf der Mitgliederversammlung ein endgültiger Beschluss 

gefasst: „Unterstützung nach der 12. Klasse – Wir wurden von einzelnen Schülern 

angefragt, ob wir auch eine Unterstützung nach Abschluss der 12. Klasse ermöglichen. 

Diese Option haben wir jedoch noch nicht in unserem Programm.“ Dies gilt auch für 

eine weitere Förderung nach Abschluss der Ausbildung nach der 10. Klasse. 

Auf der Mitgliederversammlung wurde zudem das „+2“-Programm beschlossen: 

„Beschluss, dass „+2“ mit maximal 5000 Rupien pro Jahr pro Kind unterstützt wird, 

unabhängig von der Schule; Auszahlung nur gegen Quittung und Bestätigung des 

Schulbesuchs; generell keine Förderung darüber hinaus.“ 

Dazu müssten neue Spender gesucht werden, beispielsweise über den Newsletter und 

einen Einleger im Flyer. Jutta will sich informieren, ob eventuell Berufsschulen als 

Stipendiengeber für dieses Programm infrage kommen. Zu beiden Punkten muss Mukut 

noch gebrieft werden. 

  

5 I,A Homepage Wer? Roman, Linda   

  Es fehlen nur noch Kleinigkeiten zum Abschluss der Homepage-Überarbeitung.   

6 I Aktuelle Situation in Chaibasa         Wer? Mukut, Alex   

  

Erstens gibt es immer noch keine Informationen bezüglich der Unterstützung/Nachfolge 

für Mukut. Das ist der erste Punkt, den wir mit Mukut klären müssen. 

Zweitens interessiert uns, ob Mukut mittlerweile bessere und konkretere Anweisungen 

für den Umgang mit den Finanzen bekommt, so wie er es sich gewünscht hat. Das Ziel 

wäre es, wenn er eine monatliche Übersicht über die Ausgaben und Einnahmen erstellt. 

Drittens gibt es den Kindergarten-Projektvorschlag. Dieses Projekt soll erstens mit Alex 

und Mukut sowie zweitens mit Paulus Hecker (im November, nach dessen Indienreise 

mit den Kindergärtnerinnen) besprochen werden.  

Viertens müssen wir klären, was sich hinter der Spende der Kirchengemeinde Talle mit 

dem Verwendungszweck „Projekt Mukut Bodra“ (ca. 65 Euro) verbirgt. 

  



3 / 3 

 

7 A Jutebeutel-Projekt Wer? Franzi   

  Letzter Stand: Wir wollen den Auftrag zum Preis von 179,76 € für 90 Beutel erteilen.   

8 A Schulpartnerschaft         Wer? Basti   

  
Vom 24.9. bis 8.10.2016 kommt eine Gruppe von indischen Schülern aus Shantiniketan 

nach Berlin an die Tagore-Schule. Basti wird die Gruppe die ganze Zeit begleiten. 

  

9 A Nicht-zahlende Mitglieder        Wer? Björn   

  
Die Mitglieder des Indischen Forums, die nicht zahlen, wird Björn demnächst zweimal 

mit einem standardisierten Brief (E-Mail) anschreiben. 

  

10 I Infos über die Stipendiaten in Chaibasa     Wer? Jutta, Franzi   

  

Zwei Briefe konnten nicht eindeutig zugeordnet werden. Hier kann eventuell Jutta 

herausfinden, wer die Empfänger sein sollen. Franzi wird Adil Azeem über Mukut eine 

Antwort auf sein Anliegen (weitere Unterstützung) zukommen lassen. 

Auf Google Drive wollen wir Akten zu den Kindern anlegen. Die dort enthaltenen 

Informationen können wir dann für den Newsletter oder das Stipendienseminar nutzen 

oder auch direkt an die Stipendiengeber weiterleiten. 

  

11 A Veranstaltungen     Wer? Alle   

  

Aufgrund mangelnder Verfügbarkeit haben wir am Nachbarschaftsfest nicht 

teilgenommen. Das Hoffest der Tagore-Schule fand am 16.06.2016 erfolgreich statt. Es 

wurden 47 Euro an Spenden eingenommen. Außerdem sind wir zum Erntedankfest am 

Samstag, den 10.09.2016 in Alt-Marzahn angemeldet. Am 25.09.2016 findet in der 

Kirche in Alt-Marzahn das Treffen der Religionen statt, an dem auch das Ökumenische 

Forum teilnehmen wird. 

  

12 I, A Vorbereitung Indienreise Kindergärtnerinnen     Wer? Alex, Mukut   

  

Am 13.07.2016 fand ein Vorbereitungstreffen unter Leitung des Indischen Forums statt. 

Basti, Jutta und Roman vertraten dabei das Forum, Jutta hatte für alle Gäste indisch 

gekocht. Ein weiteres Treffen ist für während des Aufenthalts von Alex und Mukut in 

Deutschland geplant. 

  

13 I, A Neue Süd-Nord-Freiwillige    Wer? Alle   

  

Seit Mitte Juli ist die neue Süd-Nord-Freiwillige Susma in Berlin. Wir als Indisches Forum 

würden uns gerne mit ihr zum Essen treffen oder sie zu einem unserer Vorstandstreffen 

einladen. 

  

14 I, A IndFo-Reise nach Chaibasa    Wer? Alex   

  
Alex erklärt sich bereit, die entsprechenden Anträge für eine Reise des Indischen 

Forums nach Chaibasa vorzubereiten. 

  

15 I, A Kalender        Wer? Basti   

  Basti wird sich demnächst um die Gestaltung der neuen Kalender für 2017 kümmern.   

16 I, A Theaterprojekt        Wer? Basti   

  

Basti hat die Idee, mit einer Gruppe indischer Schüler ein Theaterstück von Tagore 

einzustudieren, welches dann beim Hoffest aufgeführt werden könnte. Dieses Projekt 

soll im Mai/Juni 2017 in Marzahn stattfinden. Die Schirmherrschaft soll das Indische 

Forum übernehmen. Basti will zudem versuchen, Fördergelder für dieses Projekt zu 

beantragen. 

  

 

Weggefallen: Kosten für englischsprachige Schule (auf MV abschließend diskutiert), Newsletter, 

Brot für die Welt-Antrag 
 

Nächste Sitzung:  Montag, 19.09.2016 um 19 Uhr bei Anke zu Hause 

 

__________________________ 

Unterschrift Protokollführer/-in 


